

Medienmitteilung

Festival der Natur: Gesucht: Einzigartige Naturerlebnisse für die ganze Schweiz

Zürich, Bellinzona, 28. Oktober 2016 – Ein bunter Strauss an Naturerlebnissen für die ganze Schweiz: Am Wochenende des internationalen Tags der Biodiversität vom 18. bis 21. Mai 2017 findet in der ganzen Schweiz das Festival der Natur statt. Der Trägerverein des Festivals ruft nun Organisationen auf, Veranstaltungen zu Natur, Artenvielfalt, Landwirtschaft und Tourismus zu organisieren und Biodiversität für die breite Bevölkerung erlebbar zu machen. Das Festival der Natur wird von zahlreichen Organisationen mit Bezug zu Natur und Tourismus getragen und unter anderem vom Bundesamt für Umwelt BAFU unterstützt.

Die Vereinten Nationen haben die Jahre 2011 bis 2020 zur UN-Dekade für die Biodiversität erklärt. «Mit dem Festival der Natur soll», so Werner Müller, Präsident des Trägervereins und Geschäftsführer von BirdLife Schweiz, «am Tag der Biodiversität die Bedeutung der biologischen Vielfalt für unser Leben bewusst gemacht und zum aktiven Handeln angeregt werden.»

Der Trägerverein ruft nun Organisationen und Fachpersonen auf, für das Festival im Mai 2017 Veranstaltungen, Exkursionen, Ausstellungen und Informationsstände zu Themen der Biodiversität zu planen und Naturerlebnisse für Jung und Alt und für unterschiedlichste Interessen zu organisieren. Die Veranstaltungen können online auf der Website des Festivals angemeldet werden.

«Die Natur», sagt Müller, «braucht mehr Aufmerksamkeit und Wertschätzung. Denn die Biodiversität nimmt auch in der Schweiz in beängstigendem Ausmass ab.» Die Hälfte der Lebensräume und ein Drittel der Arten sind bedroht. Mit dem Rückgang der Artenvielfalt geht auch genetische Vielfalt verloren. Zerstörung, Übernutzung, Klimawandel und Verschmutzung natürlicher Lebensräume sind die massgeblichen Ursachen des Rückgangs. Damit die Biodiversität langfristig zumindest erhalten bleibt und die Ökosystemleistungen in der Schweiz sichergestellt sind, hat der Bund die nationale Strategie Biodiversität Schweiz mit definierten Zielen beschlossen. Ein Aktionsplan soll die Ziele konkretisieren und die erforderlichen Massnahmen in die Wege leiten.

Das Festival der Natur wird getragen vom Verein Festival der Natur. Der Verein wurde im Oktober 2016 gegründet und koordiniert sämtliche beteiligten Organisationen und Vereine in der deutsch- und italienischsprachigen Schweiz. Netzwerkpartner des Festivals sind unter anderem BirdLife Schweiz, Forum Biodiversität, Info Flora, Naturama, Pro Natura, Schweiz Tourismus, Schweizer Tourismus-Verband STV, Schweizer Wanderwege, WWF und der Verbund Lebensraum Zürich VLZ. Zusätzlich unterstützt wird das Festival von einem Patronat mit Persönlichkeiten aus Politik, Verwaltung, Wissenschaft und öffentlichem Leben. In der französischsprachigen Schweiz wird das Fête de la Nature organisiert.

Informationen: www.festivaldernatur.ch
www.festivaldellanatura.ch